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鼓勵年輕人開創人工智能事業
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香港早於2004年便落成了
香港科學園，惟甚少出現如
「杭州六小龍」這樣的創
新型企業成功例子，或推
出類似「DeepSeek」的爆

款項目。究其原因是社會對創
新科技的氛圍冷淡，加上企業參與

度積極性較低，無法激發起青年欠缺
的創業意慾。人工智能是培育新質生
產力的核心，既是香港全力發展的關
鍵產業，亦賦能傳統產業升級轉型，
而人工智能及機械人科技正正最需要
年輕活力的產業來推動。

國家主席習近平日前專誠視察上
海徐匯區的「模速空間」大模型創新
生態社區調研。這個「模速空間」是
上海市打造的人工智能大模型專業孵
化和加速平台，現已入駐企業100餘
家。自2023年9月揭牌以來，已輻射
帶動全區聚集大模型企業近400家，
累計推動43個備案大模型落地，約佔
全市的61%，形成了從算力、基模、
大語言、端側等基礎設施建設，到生
命健康、消費、金融、文娛等垂直應

用的完整產業鏈。這裏創業氛圍濃
厚，年輕感十足，從業者中，近三分
之一是28歲以下的年輕人，很多企業
創始人、CEO、CTO的年齡不到30
歲。以「DeepSeek」的團隊為例，核
心成員的成長背景都是從小接觸創科
文化，大學選擇繼續就讀相關電腦專
業。

習主席在調研中表示，人工智能
是年輕的事業，也是年輕人的事業，
現在正是年輕一代展示才華、大顯身
手的好時候。「模速空間」的成功，
將是香港的最好楷模，香港在增加創
科項目資助的同時，更須盡早在年輕
群體中普及創新氛圍，例如在中小學
課程中加入更多人工智能和科創元
素，校園內外也加强跨學科、跨行業
聯動，組織體驗活動；同時繼續鼓勵
青年創業，強化支援機構網絡，並且
考慮參考上海的專業孵化和加速平
台，善用科技園支援創業青年團隊，
做好初創企業的後盾。香港對接國家
戰略，鼓勵年輕人在人工智能這個新
舞台上綻放光彩，將是首要的任務。
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香港廉政公署重新規劃的展覽廳經4
個月翻新，今起（8日）免費向公眾開放。
展廳新增多項人工智能及高科技元素互動
裝置，讓公眾了解廉署歷年防貪反貪資
訊。展廳昨日（7日）舉行重啟典禮，行政
長官李家超致辭時，讚揚廉署將創新科技
與公共服務融合，以輕鬆生動手法，向市
民以至旅客展示反貪的重要性和香港推動
廉潔的決心。

廉署展覽廳的舊展館於 2007 年啟
用，實體展品為主。重啟後展覽廳主題為
「香港反貪故事」，分為「雷厲執法」、
「防勝於治」、「倡廉樹德」及「廉繫國
際」四個主題展區。展廳展示多宗大案，
如促成廉署在1974年成立的葛柏案，並
首度公開被定罪外籍總警司葛柏的三本收
賄數簿的其中兩本，參觀者可透過新科技
「揭閱」部分內頁資料。其他展品包括對

葛柏的逮捕令、引渡令及起訴書，以及佳
寧案和油麻地果欄案等證據真跡。

館內展品還融合內地高科技產品，如
透明展示熒幕、沖咖啡機械臂，以及基於
人工智能DeepSeek構建的廉署AI「深博
士」，可提供廉署資訊和防貪建議。

李家超指新展覽廳展現廉署多年來在
反貪上的卓越成就，指廉署是確保香港繼
續成為廉潔高效國際城市的重要力量，香
港會繼續堅守廉潔及法治的核心價值，維
護社會公平及營商環境的誠信。

廉政專員胡英明致辭稱，這次新規劃
用了4個月時間製作，運用多項國家最新
科技，包括人工智能系統及視像顯示技術
等，電子內容可定期更新。他提到去年成
立的「一九七四」咖啡廳已吸引6萬人次
訪客，認為展廳可與「一九七四」咖啡廳
結合，打造成香港獨特文化景點。

廉署展廳重啟 首展葛柏數簿

香港戲院商會主辦的第三屆全港戲院
日周六（10日）舉行，53間參與戲院劃一
票價30元，當日有逾70齣電影上映，昨
日中午起在參與戲院及網上預售戲票，多
個售票平台一度「大塞車」，部分戲院網
站需輪候逾一小時才能成功登入。本報記
者昨午在銅鑼灣的戲院所見，不少市民特
意前來買心儀電影的戲票，並大讚優惠
「好抵」。

陳女士說想看《關於我和鬼變成家人
的那封利是》，但強調不因折扣而去看電
影，更着重是電影的內容。張先生購買了

《雷霆特攻隊》戲票，說有優惠兼有心儀
電影上畫，故約朋友觀看。購買《貓貓的
奇幻漂流》的梁女士說自己鮮有去看電
影，「但飲茶的話小朋友會嫌悶，未必願
意陪我哋老人家」，指今次戲院有優惠，
加上孫兒喜歡貓，故購票一起看，並形容
票價「好抵」。

今次優惠戲票每人限購4張，線上購
票則按各院線的購票限制為準，當日不設
一般的長者、小童及學生優惠，長者早場
票價若低於30元將維持不變。另需留意
寶石戲院明日（9日）才開始預售。

全港戲院日賣飛 平台「大塞車」
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西貢萬宜水庫東壩成為內地旅客熱門景點，但假
日人多時交通未能負荷，運輸署早前與專營小巴營辦
商協調，因應五一黃金周客量加密班次，東壩交通運
作大致暢順。文化體育及旅遊局局長羅淑佩表示，不
能無限量地在郊野公園增加交通服務，故會研究改善
當地交通措施，包括考慮是否容許穿梭車輛接載遊人
由北潭涌前往東壩，而政府亦會加強宣傳推介其他行
山徑，分散人流。

羅淑佩回應議員林素蔚關注東壩交通配套不足問題時表示，
黃金周往東壩遊人數目驟升，令西貢萬宜路交通堵塞，政

府上月舉行跨部門會議，制定及執行一系列優化措施，包括專線
小巴營辦商加大運力及加密班次，改善候車安排和加強交通訊息
發放；水務署安排承建商在萬宜路進行臨時改善工程，方便車輛
通過或避車。警方亦採取宣傳及執法打擊的士司機趁機濫收車
資，經各部門通力合作，運作大致暢順。

她指現時主要是通過增加交通服務應付需求，短期改善交通
堵塞，但不能無限量增加郊野公園交通服務，東壩地區亦無法長
期承載大量旅客。發展生態旅遊時須考慮郊野環境的承載力，建
議來港遠足旅客分散到不同行山路徑，對個別山徑和郊野自然生
態影響減至最低。漁護署將聯同旅遊事務署及旅發局，加強推廣
龍脊、城門水塘、大欖涌千島湖等其他行山徑，分散旅客到不同
遠足路線。

議員倡善用科技公布景點實況

對於有意見提出探討東壩在周末及公眾假期實施交通管制的
可行性，包括禁止的士進入，旅遊事務署、漁護署及運輸署就此
會共商最合適方法，包括探討是否容許適切的穿梭車輛接載遊人
由北潭涌進入東壩，並同時照顧當區居民的出行需要。至於在東
壩附近增設快船服務的建議，羅淑佩指東壩一帶沒有適合渡輪上
落客的碼頭或登岸設施，而距東壩約2.1公里的白腊，渡頭水深
亦不足，不適合停泊渡輪。

批發及零售界議員邵家輝建議政府善用科技，提供平台讓市
民和旅客知悉景點的實時情況以便分流。羅淑佩回應是很好的建
議，會考慮如何落實。

■東壩一帶有不少行山人士。 資料圖片




